

Konf-Unti 2025–2026

Planung und Kommunikation

Der Konf-Unti verläuft jedes Jahr ein wenig anders. Er besteht jeweils aus einer Mischung von Bewährtem und Neuem. Dies ermöglicht es, auf situativ auftretende aktuelle Bedürfnisse oder besondere Wünsche und Anregungen, die allenfalls von euch Konfirmand:innen her kommen, einzutreten und in die Gestaltung unseres Konf-Jahres einfließen zu lassen.

Einiges davon lässt sich bereits zum Voraus planen und definitiv festlegen, anderes ist noch im Tun und bedingt daher eine rollende Planung. Einerseits erfordert dies von uns allen viel Verständnis und Flexibilität, andererseits es lässt aber auch Raum für Spontanes.

Auf alle Fälle bin ich sowohl bei dem, was langfristig geplant ist, als auch bei dem, was sich kurzfristig ändert oder neu ergibt, um eine jeweils möglichst frühzeitige und zuverlässige Kommunikation bemüht. Mir ist es wichtig, dass wir in gutem Kontakt sind miteinander und das Konf-Jahr gemeinsam mittragen und gestalten.

Unterrichtszeit und Unterrichtsformen

Die Grundform des Konf-Unti ist die (in der Regel wöchentliche) Konf-Stunde (ausgenommen Grüninger Schulferien), die üblicherweise im Unterrichtszimmer der Kirche stattfindet.

Das Zeitfenster für diese wöchentliche Lektion zu 60 Minuten werden wir am Konf-Unti-Info- und Eröffnungsabend gemeinsam vereinbaren. Mir ist es wichtig, dass wir ein Zeitfenster finden, das allen gut passt, oder zumindest möglichst kleine Opfer von möglichst wenigen Konfirmand:innen erfordert.

Exkursionen und Projekte finden (nach frühzeitiger Ankündigung) auch an anderen Wochentagen und zu anderen Tageszeiten statt.

Der Konf-Unti umfasst insgesamt 72 Stunden, aufgeteilt in wöchentliche Konf-Stunden und in weitere Programmpunkte wie z.B. die Teilnahme an bestimmten Anlässen der Kirchgemeinde (Gottesdienste, besondere Veranstaltungen und Aktionen), Exkursionen und Projekte.

Interesse, Engagement und Prioritätensetzung

Voraussetzung für die Teilnahme am Konf-Unti ist nicht, dass man sich selbst für besonders gläubig hält (was ohnehin zuerst noch zu diskutieren wäre, was damit im Einzelnen gemeint sein soll! Eben dafür ist der Konf-Unti da!). Aber ich erwarte von jeder und jedem von euch Konfirmand:innen wenigstens ein gewisses Interesse an Glaubens- und Lebensfragen sowie ein engagiertes Mitmachen und die Bereitschaft, dem Konf-Unti eine hohe Priorität einzuräumen (z.B. eine möglichst lückenlose Teilnahme anzustreben).

Im Gegenzug verspreche ich euch, mein Bestes zu geben, euch Konfirmand:innen einen attraktiven, interessanten, gehaltvollen und lohnenden Konf-Unti anzubieten.

Konfnacht

Unsere erste Unternehmung wird eine Freinacht sein! Wir nehmen an der kantonalen Konfnacht teil, einer Nachtwanderung mit besinnlichen Zwischenhalten von Winterthur nach Effretikon in der Nacht vom Freitag auf den Samstag, 12. auf den 13. September, an der voraussichtlich mehr als 150 Konfirmand:innen aus dem ganzen Kanton dabei sein werden.

Die Anmeldung nehmt ihr Konfirmand:innen selber online vor (und benachrichtigt mich, wenn sie erfolgt ist).

→ Begleitperson(en) gesucht.

Jugendfestival REFINE

Am Wochenende des Reformationssonntages (erster Sonntag im November) findet dieses Jahr am Freitagabend, am Samstag ganztags und am Sonntagmorgen ein Jugendfestival in Oerlikon im StageOne Event & Convention Hall Zürich statt, das von den reformierten Landeskirchen der Kantone Schaffhausen und Zürich gemeinsam veranstaltet wird. Das genaue Programm ist mir noch nicht bekannt, aber ich denke, dass es ein besonderes Erlebnis sein könnte.

→ Begleitperson(en) gesucht.

Exkursion ins Krematorium und Mitwirkung am Ewigkeitssonntag

Im Zusammenhang mit dem Kirchenjahreskalender und der Auseinandersetzung mit Sterben und Tod werden wir das Krematorium Rüti besuchen. Diese Exkursion wird (nach entsprechender Vorbereitung) am Mittwochnachmittag, 19. November, von 12⁴⁵ bis 16³⁰ Uhr stattfinden.

→ Begleitperson(en) gesucht.

Am 23. November um 9³⁰ Uhr nehmen wir als ganze Konf-Klasse im Gottesdienst mit Totengedenken am Ewigkeitssonntag teil, mindestens als Teilnehmer:innen oder auf freiwilliger Basis sogar als aktiv Mitwirkende beim Verlesen der Namen der Verstorbenen und beim Fürbittegebet.

Ich werde euch zu gegebener Zeit im Konf-Unti fragen, wer von euch bereit ist, freiwillig aktiv mitzuwirken. Für die Mitwirkung ist vorgängig eine Probe erforderlich, die ich direkt mit den Mitwirkenden vereinbaren werde.

Besuch in der EPI Zürich

Am Samstag, 31. Januar, und Sonntag, 1. Februar, gehen wir nach Zürich in die Schweizerische Epilepsie Klinik (EPI). Als "Mitbringsel" und Gastgeschenk an die Bewohner:innen werden wir am Samstagnachmittag einen Spiel- und Begegnungsnachmittag anbieten, den wir vorgängig im Konf-Unti vorbereiten. Am Sonntagmorgen werden wir zusammen mit der Klinikseelsorgerin Martina Brendler einen Gottesdienst in der Klinikkirche mit und für die Bewohner:innen und Gäste aktiv mitgestalten.

→ Begleitperson(en) gesucht.

Konf-Wochenende

Zum Einstieg in die Vorbereitungen für den Konfirmationsgottesdienst gibt es am Samstag, 28. März, von 9⁰⁰ bis 17⁰⁰ Uhr einen Vorbereitungstag in der Kirche mit gemeinsamem (selber gekochtem) Mittagessen.

Begleitperson(en) gesucht für Logistik (Küche)

"Zuerst die Arbeit, dann das Vergnügen!" Zur "Belohnung" für die Arbeit gönnen wir uns tags darauf, am 29. März, das Vergnügen einer Exkursion in den Europa-Park in Rust samt Begegnung mit der Europa-Park-Pfarrerin Andrea Ziegler.

→ Begleitperson(en) gesucht.

Konfirmation

Der Höhepunkt des Konf-Jahres ist die Konfirmation selber, welche am Sonntag, 14. Juni, um 10⁰⁰ Uhr, stattfinden wird.

Vorgängig finden mehrere Vorbereitungsblöcke statt am Mittwoch, 8. April, 15. April, 6. Mai, 20. Mai, 3. Juni und 10. Juni jeweils ca. 4 Stunden in einem noch miteinander festzulegenden Zeitfenster zwischen 14⁰⁰ und 22⁰⁰ Uhr.

Am Freitag, 12. Juni, treffen wir uns (wenn nötig) zum Einrichten der Kirche ca. 2 Stunden in einem ebenfalls noch miteinander festzulegenden Zeitfenster zwischen 18⁰⁰ und 22⁰⁰ Uhr.

Am Samstagvormittag, 13. Juni, findet die Hauptprobe von 9⁰⁰ bis 12⁰⁰ Uhr statt (notigenfalls auch noch im Reservezeitfenster am Nachmittag von 14⁰⁰ bis 17⁰⁰ Uhr).

Die genauen Daten und Zeiten werden je nach Bedarf und Ausmass der anstehenden Arbeiten angepasst und rechtzeitig kommuniziert.

Für eine erspriessliche Vorbereitung und erfolgreiche Durchführung des Konf-Gottesdienstes ist es wichtig, dass alle Konfirmand:innen an diesen Vorbereitungsblöcken dabei sind; ich bitte euch daher, diese Termine frei zu halten und jetzt schon zu reservieren.

Unterrichtsschluss

Der definitive Unterrichtsschluss ist noch nicht festgelegt; vielleicht müssen allfällige Installationen für den Konf-Gottesdienst gemeinsam rückgebaut werden, und sicher wird es noch einen Termin für die Rückgabe von persönlichem Unterrichtsmaterial und die Abgabe der Konf-Photo u.dgl.m. geben (üblicherweise im gewohnten Konf-Uni-Zeitfenster zwei bis drei Wochen nach der Konfirmation) verbunden mit einem gemütlichen Beisammensein (Grillabend).

Ausblick und weitere Auskünfte

Wie ihr seht, steht uns ein abwechslungsreiches Programm mit vielfältigen Möglichkeiten und Optionen bevor. Ich freue mich auf einen spannenden und interessanten Konf-Uni mit vielen eindrücklichen Erfahrungen und nachhaltig prägenden Begegnungen mit euch!

Wenn ihr weitere Fragen oder besondere Anliegen habt, bin ich selbstverständlich jederzeit gerne bereit, Auskunft zu geben und für ein Gespräch zur Verfügung zu stehen.

Anmeldung

Ich bitte euch um eure Anmeldung mit dem beiliegenden Anmeldeformular inkl. Kopie eures Taufscheines bis Montag, 25. August, per Post oder eingescannt per e-mail.

Ich freue mich auf euch Konfirmand:innen und auf die Zeit mit euch und grüsse euch herzlich,

- Beilagen:
- persönliche Einladung zum Konf-Uni
 - Folienkopien
 - Flyer Konfnacht
 - Flyer Refine
 - Anmeldung zum Konf-Uni 2025–2026